

| | | | | |
|--|---|---|---|--|
| <p>DOC 1 Tendencias 21.net</p> <p>Dinamarca es el país más feliz de la Tierra, según el Informe mundial sobre la Felicidad de la ONU</p> <p>I. A. Resultados de una encuesta global; expertos tanto en psicología como en economía. <u>Intento de medir el sentimiento de felicidad</u> y comprender las causas que lo generan.</p> | <p>DOC 2 <i>El País</i>, 6 de enero 14 “Seremos más felices si dejamos de caer en el consumismo”</p> <p>Entrevista a Julio García Camarero, doctor en geografía. Adepto del decrecimiento. Crisis se considera una oportunidad para cambiar de modelo social.</p> | <p>DOC 3 <i>El País</i> 12 de junio 2013 “Hemos perdido el arte de las relaciones sociales” Pilar Álvarez</p> <p>Entrevista a un filósofo polaco, Zygmunt Bauman, que lamenta que el hombre ya haya perdido su facultad para ser feliz. Alerta.</p> | <p>DOC 4 <i>El País</i>, 26 de oct. 2014 ¡Cuidado con la felicidad! José María Soroa, abogado Pilar Álvarez</p> <p>V. B. Reflexión política: alerta contra la recuperación del término de felicidad por algunos movimientos políticos, contra la felicidad como argumento político o factor de cohesión contra otros, factor pues de segregación.</p> | <p>DOC 5 Oda de Pablo Neruda “Oda al día feliz” sin fecha</p> |
| <p>I.B. Informe mundial sobre la felicidad de 2013: El bienestar del ciudadano es un parámetro / noción clave a la hora de determinar y estimar la felicidad.</p> <p>V. Los políticos están conscientes de ello, cada vez más.</p> <p>O. Felicidad importante para todos ¿De qué depende? ¿Cómo mejorarla?</p> <p>I. B. A la hora de estimarla / valorarla, uno se da cuenta de que se relaciona con el bienestar del ciudadano pues con el grado de desarrollo.</p> <p>I.A. Intento de evaluación, de clasificación: Dinamarca, Noruega, Suiza, Países Bajos (países nortños).</p> | <p>II.C.1 El progreso tecnológico en un mundo cada vez más individualista, genera desigualdades y agota el planeta (cf. Final doc).</p> <p>III.C. Aboga por un cambio radical de las costumbres, un abandono de un consumo alienante (justificado por la necesidad absurda de crecer siempre más) y por una reducción de las horas de trabajo para mejor repartirlas entre los humanos en un mundo donde imperan las máquinas. Con 12 horas semanales, el hombre podría gozar de su tiempo de ocio y el abandono de la producción a toda costa permitiría un ahorro de los recursos naturales.</p> <p>II.C.3 La palabra crecimiento traduce un deseo de creación materialista absurdo y reductor.</p> <p>III. A. Si bien aspira el hombre a</p> | <p>II.C.2 La curiosidad intelectual benéfica del ser humano, generada por su deseo de mejorar su bienestar físico después de conducir al progreso tecnológico ahora desemboca paradójicamente en un deseo de acumulación y posesión, una compra frenética, un materialismo que es una alienación.</p> <p>III.B. Para él, el hombre se olvida de los sentimientos y de sus semejantes, para dejarse divertir / entretener / alienar por el materialismo. En las familias se acumulan los regalos materiales para compensar unas frustraciones afectivas. El ser sacrifica su relación familiar para cobrar más.</p> | <p>El papel del gobierno en la búsqueda de la felicidad del ser humano es necesariamente limitado, controlado.</p> <p>Título alerta curiosamente / llama la atención / sobre la importancia de la felicidad o del sentimiento de felicidad, con el que se puede manipular al ser humano.</p> <p>V.A.1 El bienestar económico es necesario pero no solo se determina en función de números. Criterios morales y personales que son propios de cada persona. El ser humano, el individuo tiene que ser libre para poder alcanzar su propia felicidad.</p> | <p>IV. Afirmación de un estado de felicidad de la voz poética. Una felicidad que pasa por la satisfacción de los sentidos, la simplicidad / sencillez de una vida definida por su armonía y cohesión con el entorno natural, hasta tal punto que se metamorfosea el poeta en elemento vegetal, mineral, el ser llega a percibirse como un mundo, ¿un titán? Gigantismo.</p> <p>El amor es lo que permite tal metamorfosis y multiplicar al ser humano, ensancha al ser humano, amplifica la percepción de la vida. Un mundo de sensualidad y amor, que transforma las cosas, las diviniza.</p> |

| | | | | |
|--|---|--|---|--|
| <p>II. B. Confrontando parámetros, sobresalen seis requisitos para ser feliz: estar en un país de fuerte PIB (económico), vivir en buena salud hasta tarde, disfrutar de ayudas sociales; considerarse libre ; lejos de la corrupción y ser o valorar la generosidad. PUES: bienestar eco + sanidad de calidad + democracia real (sensación de libertad). Generosidad = fraternidad.</p> <p>II.A. Progresión de algunos, más felices que antes: África y América Latina. Bajan algunos países desarrollados. Percepción móvil fluctuantes: mientras los que tienen poco agradecen cualquier progreso de su condición, los privilegiados...</p> <p>V.A. Consecuencia: el sentimiento de felicidad redunda en beneficio de los países, pues un hombre feliz rinde más y es mejor ciudadano. Es una ventaja también económica y societal (pragmatismo político: buscar la felicidad de los ciudadanos).</p> | <p>satisfacer necesidades básicas, la libertad y el ocio para mejor satisfacer su curiosidad intelectual, manifestar y recibir cariño y desempeñar su papel social y político son imprescindibles.</p> <p>Acepta un crecimiento progresivo de los países más pobres.</p> | <p><u>Asimismo</u>, las pantallas al invadir espacios laborales y personales pervierten las relaciones humanas. La vida virtual es una ilusión y los amigos virtuales meras entidades sin sustancia.</p> | <p>V. A.2 <u>Ahora bien</u>, al querer proporcionar (cuantificar) la felicidad existe un riesgo de recuperación política por las autoridades políticas.</p> <p>V.C. Papel: asegurar la justicia. Así condena el abogado los totalitarismos por querer imponer una visión autoritaria de la felicidad. Por ello cayeron a la larga. Rechazo de todo tipo de dirigismo o catequismo o dogmatismo, doctrina o dogma. (enseñanza); solo puede ser alienación.</p> <p>Critica la tendencia actual de ciertas corrientes políticas (nacionalismos, comunitarismos varios).</p> <p>Alerta contra el doc 1, final: felicidad como objetivo político. Ne doit pas être un enjeu. No ha de estar en juego -¿en el juego?- político.</p> | |
|--|---|--|---|--|

¿TÍTULOS?

En busca de la felicidad / La difícil búsqueda de la felicidad en la sociedad / La difícil relación entre felicidad y consumo / La felicidad: ¿un espejismo? / El ciudadano moderno y la búsqueda de la felicidad / El sentimiento de felicidad y los gobiernos / La difícil convivencia entre felicidad, consumo y crecimiento (8) / La ambigua/perversa convivencia entre F, C y C / **Felicidad, consumo y política: una difícil convivencia (7)** /

¿PROBLEMÁTICA?

A raíz de los resultados del sondeo mundial sobre la felicidad surge una interrogación: **¿Es el materialismo-el bienestar económico la clave de la felicidad?** / La felicidad y el bienestar económico: ¿dos enemigos? / la ambigüedad / Peligro de la sociedad actual: relacionar la felicidad con el consumo y la acumulación, la compra...

REFLEXIÓN, PISTAS, PLAN

0. Importancia del sentimiento de felicidad para el ser humano hasta tal punto que los políticos son conscientes de ello y lo toman en cuenta en su política.
1. ¿Cómo medirlo? Sondeo para hallar los puntos clave / comunes, el origen, las causas... El bienestar económico es clave, según la clasificación de los países en los que el ciudadano se considera feliz, o sea en los países desarrollados del norte de Europa. Y parte de ella se relaciona pues con el acceso a los bienes de consumo.
2. Sin embargo, no solo es materia el hombre. No basta con gozar de artefactos para alcanzar la felicidad o ... sentimientos, relaciones, libertad, sanidad, etc... Así, mayor sentimiento de felicidad tienen los que aspiración a mejorar sus condiciones (África) que no los países acomodados.
3. En efecto, unos documentos condenan las derivas actuales que basan la felicidad en la posesión, el materialismo y el consumo frenético.
4. En el poema de Pablo Neruda al pregonar su felicidad la voz poética insiste en la sencillez, la humildad de los motivos y en relacionarla con el amor imprescindible, único elemento capaz de crear una relación esencial entre el hombre y su entorno.
5. Aunque con legitimidad se preocupan los gobiernos de la felicidad de su pueblo, rentable, sin embargo algunos señalan un peligro de recuperación del anhelo por ser feliz por políticos de toda ralea. Convertirla en objetivo político es típico de los totalitarismos y fanáticos. El abogado cuestiona al respecto en estos momentos la legitimidad de los nacionalismos y comunitarismos actuales, prometedores de bienestar falaz. Deriva, manipulaciones, etc... El sentimiento de felicidad depende del individuo, único ser capaz de decidir, percibir, los elementos que le hacen feliz. Recelar de todos los predicadores. Modelo individual que no colectivo.

Felicidad, crecimiento y política : una difícil convivencia

La felicidad, estado enigmático **anhelado** por el ser humano es objeto de sondeos y análisis. **Mientras** el sitio Tendencias21.net expone los resultados de una encuesta **global** encargada por la ONU al respecto entre 2010 y 2012, tres artículos de *El País*, una **entrevista** de 2013 al filósofo **polaco** Zygmunt Bauman, otra de 2014 al geógrafo Julio García Camarero y un artículo del abogado José María Ruiz Soroa de octubre de 2014 **así como** un extracto del poema *Oda al día feliz* de Pablo Neruda (1955) se interrogan sobre su origen. ¿Es el bienestar económico la clave de la felicidad? ¿Deben proponer felicidad gobiernos y Estados?

A la hora de **medir** el sentimiento de felicidad y comprender las causas que lo generan, psicólogos y economistas **destacan** la excelencia de unos países europeos **norteños**, Dinamarca, Noruega, Suiza, Países Bajos y Suecia, países de fuerte PIB y notables servicios sanitarios y sociales. La prosperidad y el desarrollo se consideran pues elementos **imprescindibles** para alcanzar cierto **contentamiento** del ciudadano.

Sin embargo, Julio García Camarero y Zygmunt Bauman **matizan**: el progreso tecnológico en un mundo **cada vez más** individualista, genera **desigualdades** y **agota** el planeta. Es más, para Zygmunt Bauman, el **ingenio** del ser humano, **agudizado** por su deseo de mejorar su bienestar físico, después de conducir al progreso tecnológico ahora desemboca en un deseo frenético de acumulación y posesión. El hombre sacrifica a sus **semejantes** para **entretenerse** con un materialismo alienante. En las familias los regalos compensan las frustraciones afectivas. Asimismo, las pantallas **al** invadir espacios laborales y personales **pervierten** las relaciones humanas: los amigos virtuales **no** son **sino meras** entidades sin sustancia.

Camarero **aboga** pues por el decrecimiento: **aconseja que** abandonemos un consumo absurdo y decepcionante y reduzcamos las horas **laborales** para **compartir** con **equidad** el trabajo en un mundo **donde imperan** las máquinas. Porque, según el **informe** de la ONU, fraternidad y generosidad también son **fuentes** de felicidad. El lirismo hiperbólico y metafórico de Pablo Neruda confirma: la felicidad del ser pasa por la exaltación de los sentidos y la **sencillez** de una vida definida por su armonía y cohesión con el **entorno** natural, pero ante todo es fruto del amor.

Ahora bien, **por ser** un hombre feliz más rentable, según la ONU, y para suscitar la adhesión, pues por **pragmatismo** o **oportunismo** electoral, los políticos **no vacilan en** prometer felicidad **aunque**, según José María Ruiz Soroa ella pertenece a la esfera íntima. Para ser feliz, cada individuo tiene sus criterios personales **con tal que** disfrute de libertad y viva en un estado de derecho. El abogado, **al** examinar los discursos actuales de nacionalistas y comunitaristas de toda **ralea** alerta: convertir la felicidad en objetivo político es **propio de** totalitarismos y fanáticos. **Hace falta** pues **recelar de** predicadores falaces y desconfiar de todo proyecto de felicidad colectiva. La felicidad **no ha de** ser objeto de recuperación política de parte de doctrinas que, so pretexto de reunir, en realidad **segregan**.